
【１】　３番　　髙橋　公　議員
　　1　佐久平駅アクセス道路について
　　　(１)佐久平駅アクセス道路の進捗について
　　　　①佐久市側の進捗はどうか
　　　　②県や地元を含めた全体の進捗はどうか
　　2　複合型中心拠点誘導施設（以下複合施設）設計の検証について（パネル使用）
　　　(１)複合施設基本設計と実施設計の整合をどう図るのか
　　　　①基本設計完了後の各種団体との意見調整は、どのように実施するのか
　　　　②意見調整後、庁内ではどう検証・評価し実施設計につなげるのか
　　　　③実施設計完了から施工入札公告までの庁内の検証・評価はどうするのか。

【２】　２番　　楚山　伸二　議員
　　1　小諸市地域・住民の強靭化について
　　　（１）防災教育について（パネル使用）
　　　　①教育施設における避難訓練の現状はどうか
　　　　②児童・生徒の地域におけるボランティア活動はどうか
　　　（２）自治会における防災活動について
　　　　①自主防災組織の現状はどうか
　　　　②自主防災組織の運用面の支援はどうか
　　　（３）地域・住民の防災力の強化について
　　　　①今後の取り組みはどうか

【３】　１番　　髙橋　充宏　議員
　　1　地域包括ケアシステムについて
　　　(１)小諸市における地域包括ケアシステム構築状況について
　　　　①生活支援コーディネーターの配置と協議体の設置の現状はどうなっているか
　　　　②在宅サービス調整会議の活動状況はどうか
　　　　③介護予防ささえ愛サポーターの活動状況はどうか
　　2　成年後見制度について
　　　(１)小諸市における成年後見制度利用促進基本計画について
　　　　①制度の利用状況はどうなっているか
　　　　②日常生活自立支援事業との関連はどうなっているか
　　　　③今後の中核機関設置と小諸市の役割についてはどう考えているか

【４】　６番　　小林　一彦　議員
　　1　歴史を活かしたまちづくりについて（パネル使用）
　　　（１）小諸宿周辺地区のまちづくり事業について
　　　　①従来の事業をどのように評価しているか
　　　　②課題は何か
　　　（２）現在取り組んでいる文化財保護事業の進捗状況及び今後のスケジュールについて
　　　　①懐古園の国の名勝指定に向けてどのように取り組んでいるのか
　　　　②本陣問屋場の修復工事はどのように取り組んでいるのか
　　　　③脇本陣の修復工事はどのように取り組んでいるのか
　　　（３）旧北国街道沿いの町並みへの重要伝統的建築物群保存地区制度（重伝建）の導入について（パネル使用）

　　　　①重伝建制度導入についての検討状況はどうか

【５】　１４番　　清水喜久男　　議員
　　1　小諸市の行政課題について
　　　(１)小諸市の空き家対策と移住支援について
　　　　①空き家バンク登録数と活用状況はどうか
　　　　②空き家とセットで農地を取得する際の下限面積の引き下げ後の状況はどうか
　　　(２)コンパクトシティ構想の評価について
　　　　①市役所・図書館・病院等の併設に対する市民評価はどうか
　　　　②浅間南麓こもろ医療センター及び通院者からの要望はどうか（パネル使用）
　　　(３)土地開発公社について
　　　　①企業誘致と雇用確保のための産業団地確保に向けた土地開発公社の役割はどうか
　　　　②債務超過に伴う経営健全化方針の作成状況と主な内容は何か
　　　(４)保育園・小学校・中学校の喫緊課題について
　　　　①消費税増税による幼児教育の無料化に伴う市予算の減額はどうか
　　　　②小学校英語教科化に対する対応はどうか
　　　　③中学校運動部の新たな活動基準の対応はどうか（パネル使用）



【６】　８番　　丸山　正昭　　議員
　　１　公有財産について
　　　(1)公有財産の内容、使途について
　　　　①現在空いている公有（公共用）財産があるか
　　　　②公有（公共用）財産で使用していない建物は何か
　　　　③それらの建物の今後の使途を考えているか
　　２　職員採用について
　　　(1)技術職の採用について
　　　　①現在の採用状況はどうか
　　　　②今後大型事業を抱える中、優先して採用するべきではないか
　　　　③今後の採用計画をどのように考えているか
　　　　④技術職の資質向上に向けた具体的取り組みをしているか

【７】　１７番　　田中　寿光　　議員
　　１　平成３１年度施政方針における政策分野別施策について
　　　（１）子育て・教育について
　　　　①病児・病後児保育施設とファミリーサポートセンターの業務委託による運営計画はどうか
　　　（２）環境について
　　　　①野良猫不妊去勢手術の補助制度についてのクラウドファンディングの考え方はどうか
　　　（３）健康・福祉について
　　　　①健康づくり協力事業所の募集方法はどうか
　　　（４）産業・交流について
　　　　①管理不能な森林の管理システムの構築はどうか
　　　（５）生活基盤整備について
　　　　①新小諸消防庁舎移転新築工事の進捗状況はどうか
　　　（６）協働・行政経営について
　　　　①行財政の効率化・合理化はどうか

【８】　１８番　　福島　鶴子　議員
　　１　「音楽のまち・こもろ」について
　　　（１）実現に向けて
　　　　①「まちづくり」の中の位置づけをどう考えているか
　　　　②小諸市の「音楽のまち」の素地についてどう考えているか
　　　　③素地を活かしつつ、新たな魅力につなげることは重要と考えるが、小諸市の現状はどうか
　　　　④様々な関連事業を進める考えはあるか
　　２　行政における「断捨離」について
　　　（１）平成３１年度事業計画と「断捨離」について
　　　　①行政における「断捨離」は行政リスクも伴うが、これに対する所見はどうか
　　　　②平成３１年度事業において反映させたものはあるか
　　　　③市民への説明責任をどう考えるか

【９】　１２番　　柏木今朝男　議員
　　１　環境政策について
　　　（１）地球温暖化対策の推進について
　　　　①気候変動適応法の施行に伴い地域気候変動適応計画についての対応はどうか
　　２　災害に強いまちづくりのために
　　　（１）地区防災計画について
　　　　①地区防災計画策定の現状はどうか
　　　　②地区防災計画策定への支援体制をどのように考えているか
　　　（２）避難所について
　　　　①避難所運営マニュアル作成についてその後の対応はどうか
　　　　②災害時の備蓄品として乳児用液体ミルクの考え方はどうか
　　　（３）減災対策について
　　　　①家具等の固定による転倒防止策の周知徹底はどうか

【１０】　７番　　田邉　久夫　議員
　　１　平成３１年度施政方針について
　　　（１）小諸市の将来について
　　　　①少子高齢化に対応したまちづくり・地域づくりをどう考えるか
　　　　②高地トレーニングの推進をどう考えるか



【１１】　１０番　　早川　聖　　議員
　　１　市民が安心して暮らせる地域づくりについて
　　　（１）健康寿命を延ばすことについて
　　　　①他の健保と比較して高すぎる国保税をどう考えているか
　　　　②健康診断の受診率・特定保健指導実施率向上に向けてどう取り組むか
　　　　③保健予防活動の推進に向けてどう取り組むか
　　　　④介護予防活動の推進に向けてどう取り組むか

【１２】　１３番　　神津眞美子　　議員
　　１　平成３１年１月の市議会議員選挙について
　　　（１）無投票の結果について
　　　　①小諸市で初めての無投票をどうとらえたか
　　　　②市政経営への影響はどうか
　　２　平成３１年度市政経営について
　　　（１）施政方針を受けて
　　　　①任期１期目の最終年度にどう臨むか
　　　　②いちおし事業についてはどうか

【１３】　１５番　　中村　憲次　議員
　　１　事業用太陽光発電設備設置について（パネル使用）
　　　（１）太陽光発電設備設置の現況と行政の取り組み姿勢について
　　　　①ガイドラインと指導要綱の見直しで立地規制となるか
　　　　②見直し強化は課題解決につながるか
　　　　③立地規制は小諸市環境条例、景観条例の遵守が基本ではないか
　　　　④環境審議会による調査審議は十分生かされているか
　　　（２）条例制定について
　　　　①近隣自治体の取り組みをどのようにとらえているか
　　　　②広域連携による取り組みの検討はどうか


